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Familien-, Sport- und Ehrenamtsausschuss Volkmarsen, 23.09.2022 
 
 
 
 

Ö F F E N T L I C H E   N I E D E R S C H R I F T 
 

der Sitzung des Familien-, Sport- und Ehrenamtsausschusses 
am Donnerstag, 22.09.2022, 18:30 Uhr 

in der Nordhessenhalle Volkmarsen 
 

 
Anwesenheiten 

 
Vorsitz: 
(Anwesenheitsliste entfernt) 
 
Anwesend: 
 
Entschuldigt fehlten: 
 
Vom Magistrat waren anwesend: 
 
Von der Verwaltung waren anwesend: 
Kockhans, Nadine 
Koutelas, Marcos (Jugendzentrum) 
von der Becke, Monika (Jugendzentrum) 
 
Gäste: 
Gerlach, Sandra (Grundschule Villa R) 
Arens, Hans-Georg (Kugelsburgschule) 
 
 

Tagesordnung 
 
 
öffentlicher Sitzungsteil 
 

1. Bericht Grundschule Villa R Volkmarsen KN-75/2022 
 

2. Bericht Kugelsburgschule Volkmarsen KN-76/2022 
 

3. Unterjähriger Zwischenbericht Jugendzentrum Countdown KN-74/2022 
 

4. Friedhofskonzeption Volkmarsen VL-190/2022 
 

5. Anregungen und Anfragen 
 

5.1 Umleitungsverkehr Gerichtsstraße 
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Sitzungsverlauf 
 
Ausschussvorsitzender Tobias Viesehon eröffnet die Sitzung des Familien-, Sport- und Ehrenamtsaus-
schusses und stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgt und das Gremium beschlussfä-
hig ist. 
 
 
öffentlicher Sitzungsteil 
 

1. Bericht Grundschule Villa R Volkmarsen  KN-75/2022 
 

Frau Gerlach berichtet von der aktuellen Situation der Grundschule. Sie geht dabei insbesondere auf die 
vorhandenen Jahrgänge 1 bis 4 sowie die Intensivklassen, bestehend aus Schülern aus der Erstaufnah-
meeinrichtung in Mengeringhausen, ein. Insgesamt sei die Schule mit rund 250 Schülern in 15 Klassen 
trotz der Übernahme der Räumlichkeiten des Familienzentrums nun nahezu ausgelastet. Sie berichtet 
weiterhin vom Ganztagsangebot und der Ferienbetreuung. Bezugnehmend auf den Schulweg seien ak-
tuell keine Beschwerden an sie herangetragen worden. Die Coronapandemie bereite zurzeit keine Sor-
gen, hingegen seien Preissteigerungen in den verschiedensten Bereichen (Weihnachtsmärchen und 
hierfür zu charternde Busse) problematisch. Die Anzahl der unterrichtenden Lehrkräfte beziffert sie mit 
20. 
 
Auf Anfrage erläutert sie den Unterricht für Kinder mit Migrationshintergrund, die jedoch auch Stamm-
klassen zugewiesen seien, in denen sie durch eine anwesende Integrationskraft unterstützt werden. Hier 
konnten erfreulicherweise alle zugewiesenen Stunden personell besetzt werden. 
 
Erneut auf die räumliche Situation Bezug nehmend teilt Frau Gerlach mit, dass keine freien Klassen-
räume bestehen und auch für kleinere Lerngruppen die Anzahl von Seminar- und Zwischenräumen na-
hezu erschöpft seien. 
 
Den Lehrkräften und Eltern, die sich nach dem Hochwasserereignis an den Aufräumaktionen beteiligt 
haben, wird ein ausdrücklicher Dank ausgesprochen. 
 
Der Ausschuss für Familien, Sport und Ehrenamt nimmt den Bericht über die aktuelle Situation 
der Grundschule Villa R zur Kenntnis. 
 
2. Bericht Kugelsburgschule Volkmarsen  KN-76/2022 

 

Herr Arens verteilt zunächst eine Tischvorlage als Überblick auf die prognostizierten und tatsächlichen 
Schülerzahlen (s. Protokollanlage). Er erklärt, dass der Drang zum Besuch eines Gymnasiums weiter 
ungebrochen sei (60-70 % der Grundschulabgänger), was zum Teil aber auch eine Steigerung der 
Schülerzahlen im Verlauf der höheren Klassen (8 bis 10) ausmache. Er geht hierbei auch auf die per-
sönlichen Tage der offenen Tür ein, welche sich als sehr positiv erwiesen haben. Die aktuelle Gesamt-
zahl der Schüler mit rund 200 lasse sich räumlich gut bewältigen. Eine Steigerung auf 300 Schüler stelle 
sich problematisch dar. Die Kugelsburgschule verfüge aktuell ebenfalls über eine Intensivklasse. Herr 
Arens informiert hierbei über das Verfahren zur Teilung von Klassen ab einer Mindestzahl an Schülern. 
Abschließend geht er auf die ursprünglich im Jahr 2021 angedacht „große Lösung“ zur Sanierung oder 
dem Neubau der Schule ein, welche aufgrund verschiedener Gründe (Coroanpandemie, Preissteigerun-
gen) noch nicht erfolgt sei. Jedoch sei ein kleiner Schritt in Richtung der Digitalisierung der Schule unter-
nommen worden. So seien jetzt alle Lehrkräfte mit iPads ausgestattet und der Landkreis habe die An-
schaffung von Apple-TVs genehmigt. 
Bezüglich der Schulwege seien auch bei ihm keine Beschwerden eingegangen. 
 
Auf Anfrage beziffert er die Zahl der Lehrkräfte an der Kugelsburgschule mit 19; hier sei jedoch ein Mi-
nus von 40 Std. (entsprechend 2 Stellen) vorhanden. 
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Ebenfalls auf Anfrage beziffert er die Anzahl der Fahrschüler auf 30-40. Darunter seien ca. 17 Schüler, 
die nicht im Volkmarser Gemeindegebiet leben (Bad Arolsen, Breuna). Die Nachmittagsbetreuung be-
zeichnet er aktuell als desaströs, da hier kaum Nachfrage bestehe und nicht genug Lehrkräfte zur Verfü-
gung stehen. 
 
Auf Anregung des Bürgermeisters wird Herr Arens gebeten, die Crossiety-App in den Schulalltag zu inte-
grieren. Die Stadt bietet diesbezüglich gerne Unterstützung an. 
 
Weiterhin wird darauf hingewiesen, dass der Kontakt zu den Volkmarser Kreistags- und Kreisausschuss-
mitgliedern gesucht werden solle, um die Sanierung oder einen Neubau der Schule weiter voranzutrei-
ben. 
 
Der Ausschuss für Familien, Sport und Ehrenamt nimmt den Bericht über die aktuelle Situation 
der Kugelsburgschule zur Kenntnis. 
 
3. Unterjähriger Zwischenbericht Jugendzentrum Countdown  KN-74/2022 

 

Frau von der Becke berichtet von den von ihr angebotenen Aktionen im Jugendzentrum. Des Weiteren 
äußert sie den Wunsch nach Weiterbildungsmöglichkeiten in Bezug auf Mädchenarbeit. 
 
Herr Koutelas lobt die Zusammenarbeit mit seiner (neuen) Kollegen und schätzt sie als Bereicherung für 
das Jugendzentrum ein. Er geht auf die zahlreichen Projekte seit der Steigerung der personellen Situa-
tion (Gemüsebeet-Aktion, Koch- und Backaktionen, Streetwork, Beratungsgesprächsangebote, Familien-
unterstützung) sowie die Erweiterung der Öffnungszeiten ein. Eine Steigerung der geöffneten Tage von 
144 auf 230 Tage sei ebenfalls erfolgt. 
Weiterhin sei zuletzt mit der Unterstützung des Fördervereins sowie einer Förderung aus dem „Aufholen 
nach Corona“-Programm des Landkreises ein Spieleanhänger samt Inventar neu angeschafft worden. 
Zudem seien dem Jugendzentrum gut erhaltene, gebrauchte Möbel vom Jugendzentrum Bad Arolsen 
gespendet worden. 
Die Jugendlichen haben beim Projekt „Stadtradeln“ insgesamt 1.618 km erradelt. 
Mit Unterstützung des Fördervereins sei ein Sommerfest organisiert worden. 
 
Die positive Entwicklung wird von den Ausschuss-Mitgliedern begrüßt. 
 
Der Ausschuss für Familien, Sport und Ehrenamt nimmt den Zwischenbericht des Jugendzen-
trums Countdown zur Kenntnis. 
 
4. Friedhofskonzeption Volkmarsen  VL-190/2022 

 

Bürgermeister Vahle nimmt Bezug auf die Inhalte der zwei Workshops und deren Ergebnisse, welche 
nun beraten werden müssen. 
 
In Abänderung des Punktes 1) werde vorgeschlagen, eine Konzeption bzw. Vorschläge zur Erarbeitung 
einer Konzeption in einem kleinen Kreis mit Vertretern der Kirche und der Verwaltung zunächst zur Ab-
sprache einer Vorplanung zu ermitteln. 
 
Fördermittel seien in diesem Bereich nur sehr schwierig zu generieren. 
 
Bezugnehmend auf eine etwaige Übernahme des Ev. Friedhofs teilt er mit, dass hier eine Versammlung 
der Ev. Kirche stattgefunden habe, mit der klaren Zusage einer Beendigung der Neuanlage bei Über-
nahme durch die Stadt. 
 
Beschluss: 
Der FSEA empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung, den Magistrat wie folgt zu beauftragen:  
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1) Einholung von Angeboten für die Erstellung einer Konzeption für den städtischen sowie 
für den katholischen Friedhof 

2) Überarbeitung der Friedhofsordnung 
3) Neukalkulation der Friedhofsgebühren und Anpassung der Gebührenordnung nach Fertig-

stellung der Konzeption 
4) Abschluss eines langfristigen Vertrages zwischen der Kath. Kirchengemeinde und der 

Stadt Volkmarsen über den Kath. Friedhof 
5) Erstellung einer Absichtserklärung zur möglichen Übernahme des evangelischen Fried-

hofs und Fortführung der Gespräche. 
 
Die erforderlichen Haushaltsmittel sollen im Haushaltsplan 2023 bereitgestellt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja-Stimmen 7 
Nein-Stimmen - 
Enthaltungen - 

 

 
5. Anregungen und Anfragen 

 

5.1 Umleitungsverkehr Gerichtsstraße 
 

Auf Anmerkung von Frau Lau teilt der Bürgermeister mit, dass der Umleitungsverkehr hinter dem 
EDEKA-Markt eine offizielle Umleitung sei, die von Hessen mobil angeordnet sei. Die Nutzung als Ab-
kürzungsstrecke werde sich wohl demnächst mit Sperrung der gesamten Gerichtsstraße erledigen. 
 
 
Ausschussvorsitzender Tobias Viesehon schließt die Sitzung des Familien-, Sport- und Ehrenamtsaus-
schusses und bedankt sich bei den Anwesenden für ihre Teilnahme. 
 
 
 
 
Tobias Viesehon Miriam Wiegand 
Ausschussvorsitzender Schriftführerin 
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